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Expediente

com a proliferação das chamadas fake 
news e a instantaneidade de notícias 
nem sempre confiáveis, o jornal 
Panfletu´s se apega à credibilidade que 
sempre foi sua marca registrada, 
através da prática de um jornalismo de 
qualidade, criterioso e que sempre 
busca a contextualização dos fatos 
para melhor informar. 
   Afinal, soma quase duas décadas de 
circulação, sendo testemunha de fatos 
que se transformam em História na 
Primaz de Minas, dia após dia. São 18 
anos em que as inovações das mídias 
sociais foram acompanhadas pelo 
jornal impresso e on-line, sempre em 
evolução, resultando num produto 
mais moderno e dinâmico entregue 

semanalmente para os nossos leitores.
   Portanto, para comemorar os 18 anos 
do Panfletu´s, realizaremos um Baile 
de Gala, elaborado especialmente para 
agraciar todos aqueles que fazem e 
fizeram parte desta maravilhosa 
história. Nossa equipe desenvolverá 
uma mega estrutura, com atrações 
imperdíveis incluindo o cover dos The 
Beatles. 
   O buffet já está confirmado é o 
PARTHENON, o mesmo que atendeu 
o Troféu Empresarial 2019. 

Reserve a data e aguarde um de 
nossos representantes. O Baile de 
Gala acontece no dia, 7 de dezembro, 
às 22 horas na CRIA. 

primeiro veículo de imprensa a realizar 
um evento empresarial na Primaz de 
Minas, com o objetivo de evidenciar as 
melhores empresas nos mais variados 
segmentos da economia, bem como 
premiar as empresas que lutam 
constantemente para proporcionar aos 
seus clientes serviços de qualidade e 
procedência, além de homenagear, in-
memoriam, pessoas que de fato fazem 
a Primaz ter reconhecimento no 
cenário estadual. Essa é a missão do 
jornal Panfletu´s, enaltecer nossos 
clientes e informar com veracidade os 
principais acontecimentos da região 
com um jornalismo verdade e isento.   
   Enquanto o País passa por cenários 
tormentosos na área da comunicação, 

Jornalismo com “J” maiúsculo.   
   Contudo, a inovação e criatividade 
que sempre caminham lado a lado do 
diretor fundador do jornal, Ângelo 
Serafim, o jornal renova seus votos de 
defesa dos interesses da população 
marianense, noticiando o melhor em 
informação e conhecimentos que 
possam contribuir para a melhoria do 
dia a dia dos leitores e telespectadores. 
Ademais estamos chegando na marca 
de mil inscritos na TV Panfletu´s 
levando para você o que há de melhor 
nas coberturas realizadas pelo jornal 
diariamente. Tudo que acontece na 
região dos Inconfidentes passa pela TV 
Panfletu´s.  
   Pioneirismo – O jornal Panfletu´s foi o 

   Mais uma vez, em seus 18 anos de 
circulação, O JORNAL PANFLETU´S 
reitera sua firme e inabalável defesa da 
pluralidade de ideias. A imparcialidade de 
sua equipe de profissionais, articulistas e 
colaboradores contribui para que seja 
mant ido  o  pr inc íp io  de  que  a 
credibilidade é o seu bem maior. 
   A justiça e o interesse comum são 
expressados em toda a trajetória do jornal, 
desde o primeiro editorial publicado, em 
31 de agosto de 2001. O jornal Panfletu´s 
não poderia deixar de reforçar tais ideais, 
nes te  impor tan te  momento  de 
transformações, de crescimento, de 
desenvolvimento e de fortalecimento do 

    No Brasil, a implantação da legislação que 
institui a Política Nacional de Proteção e Defesa 
Civil em 2012, trouxe consigo uma alteração na Lei 
de Diretrizes e Bases da Educação Nacional 
determinando que os currículos do ensino 
fundamental e médio deveriam incluir Educação 
Ambiental e Proteção e Defesa Civil de forma 
integrada com os conteúdos antes previstos.
  O projeto de inclusão de Defesa Civil nas escolas 
teria o propósito de enfatizar as ações com crianças 
e jovens, criando desde cedo uma reformulação 
cultural de prevenção e proteção que transpõe os 
muros das unidades educacionais e atingindo os 
lares, consequentemente, se multiplicando até os 
pais e familiares em suas residências resultando em 
comportamentos e práticas mais seguras que visam 
à redução de risco de desastres.
  A inserção destes conhecimentos nas escolas já é 
algo comum em outros países e que geram 
resultados expressivos. No Japão, as crianças 
passam por treinamentos que não se restringem 
apenas à evacuação e primeiros socorros, mas 
também garantem sua própria segurança através de 
orientação experimental que aprimora a capacidade 

de autodefesa e gerenciamento de riscos. 
  Reforçando a importância de ações de 
preparação da sociedade e integração dos Órgãos 
de  Defesa  Civil  junto  à  comunidade, 
principalmente através de mecanismos 
educacionais voltados para jovens e crianças, a 
ONU, em 2015, cria uma comunidade virtual no 
Brasil com o tema “Escola Segura, Escola 
Resiliente”  para  compartilhamento  de 
experiências,  materiais  e  metodologia 
relacionadas ao desenvolvimento de ações  
voltadas para a “construção e reforma de escolas 
mais seguras; gestão escolar resiliente, com 
atividades de preparação e mobilização de toda a 
comunidade escolar para situações de risco, 
inclusive por meio da realização de simulados de 
desocupação; e educação, com a inclusão de 
temas e atividades de resiliência entre outros” 
preparando-as para responder a situações de 
emergência. 
  Entretanto, mesmo com este avanço –ainda que 
tímido- algumas unidades de Defesa Civil 
começaram a se organizar para colocar em pratica 
o que estava previsto por Lei, porém, como tudo 

Douglas Sant'Anna  - Especialista em Logística Humanitária
no Brasil dá um passo para frente e alguns para 
traz, não seria diferente a respeito deste tema. Em 
2017 a Lei que instituía a Política de 
implementação de escolas de ensino médio em 
tempo integral substituía o contexto anterior que 
determinava a inclusão da educação ambiental e 
princípios de proteção o e defesa civil, passando 
então a indicar que a Base Nacional Comum 
Curricular “poderia” incluir, retirando a 
obrigatoriedade e deixando a critério dos sistemas 
de ensino, projetos e pesquisas de temas 
t ransversais ,  permanecendo  apenas  a 
determinação  de sua inclusão no ensino 
fundamental da Educação Ambiental. A mudança 
ocorre no mesmo ano em que na “contra mão” a 
ONU (através de uma Iniciativa Mundial) tem a 
participação de 41 países no projeto Escolas 
Seguras.
  Com os aumentos de ocorrências e a necessidade 
de ações de prevenção afim de minimizar os 
impactos causados pelos eventos, alguns estados e 
municípios iniciaram projetos em escolas como 
desenvolvimento de “Brigadas Escolares” e a 
“Escola Segura”. Inclusive, muitos vieram após a 

chegada da Lei Lucas, que determina que 
instituições públicas e privadas de educação 
básica capacitem professores e funcionários para 
prestar primeiros socorros, quando necessário 
(Infelizmente a Lei foi criada após o trágico 
evento que levou a morte de um jovem de 10 anos 
ao engasgar durante um passeio promovido pela 
escola onde estudava).
  Portanto, em relação ao número de escolas, 
alunos e comunidades que tem contato com 
projetos que construam uma cultura preventiva e o 
tornem preparados de forma a saber como agir em 
casos de desastres, acidentes a/ou outros tipos de 
ocorrências podemos afirmar que pouco foi feito, 
reforçando que a efetividade de projetos e leis só 
ocorrem a partir do sofrimento em vez da 
prevenção.

Editorial, por Cassiano Aguilar / Editor Chefe / Jornalista 20.483/MG 

SEGUNDA CHAMADA: DEFESA EM SALA DE AULA

   Nesse contexto, as instituições têm o desafio de 
implementar práticas pedagógicas que promovam 
o desenvolvimento segundo essa nova realidade. O 
papel da escola vem se transformando, sobretudo 
devido às mudanças que têm ocorrido com a 
globalização e o avanço da tecnologia. A 
responsabilidade da instituição de ensino se 
transforma, expandindo-se para a dimensão 
socioemocional dos estudantes, para que alcancem 
sucesso na vida pessoal e profissional.
   A implementação do trabalho socioemocional é 
um desafio para as escolas e portanto, existe a 
necessidade de buscar estratégias para desenvolver 
tal processo. O mais importante é que a instituição 
invista no professor, sobretudo na sua formação 
continuada.
   O educador é muito mais que apenas o 
transmissor de informações e conhecimento, ele é 
responsável por realizar a mediação do 
aprendizado e  auxiliar  os  alunos  a  se 
desenvolverem. O docente deve utilizar o “seu 
fazer pedagógico”, da sua vivência para enriquecer 
a sua prática em sala de aula, de forma a cultivar o 
desejo de aprender.
    Além disso, é importante considerar que o 
professor também contribui para o desenvolvimento 
do estudante por meio do exemplo. Sendo assim, 
um docente que tem um bom controle das suas 
emoções e que se posiciona de maneira ética e 

positiva em sala colabora para a formação 
socioemocional dos alunos.
   O trabalho socioemocional também pode ser 
implementado por meio de práticas pedagógicas 
pensadas especificamente para o trabalho dessas 
competências. Nesse caso, a construção de um 
currículo integrado, que incorpore o diálogo, o 
pensamento crítico e a curiosidade, tem muito a 
contribuir com a formação socioemocional.
No contexto atual de profundas transformações, a 
escola deve se adaptar para formar os alunos de 
forma integral, indo além do desenvolvimento 
puramente cognitivo.  
   Dessa forma, é fundamental que as instituições 
busquem implementar o trabalho das competências 
socioemocionais, que têm como objetivo contribuir 
positivamente na formação dos alunos como 
cidadãos e, ainda, estão ligadas ao processo de 
aprendizagem. 
   Além disso, o desenvolvimento  dessas 
competências tem muito a contribuir no combate 
ao bullying, uma vez que promove a construção de 
valores como a empatia e o respeito às diferenças.

   A  Base Nacional Comum Curricular (BNCC) 
prevê dez competências gerais que resumem o que 
o aluno deve desenvolver ao longo da Educação 
Básica e, entre elas, há competências ligadas à 
dimensão socioemocional,  reforçando a 
importância de uma formação integral, que 
combina o desenvolvimento cognitivo ao 
socioemocional.
   Sendo assim, a escola tem o papel de ajudar os 
estudantes a desenvolver a sua dimensão 
socioemocional. Isso porque os alunos devem 
receber uma educação integral, que os prepare para 
enfrentar os desafios da sociedade contemporânea.
O trabalho das competências socioemocionais 
ajuda tanto as crianças quanto os adultos a lidar 
com as situações do dia a dia no mundo atual. Isso 
engloba resolver desafios com criatividade e 
responsabilidade, pensar em soluções para 
conflitos, demonstrar empatia, ter uma boa 
comunicação e tomar decisões de forma coerente e 
assertiva. Sendo assim, todas essas características 
contribuem para a formação de um cidadão íntegro.
   Ainda assim, a discussão sobre o trabalho 
socioemocional é relativamente recente e tem se 
tornado cada vez mais relevante diante do 
reconhecimento de que a escola deve formar um 
aluno criativo, responsável e ético, e não um 
estudante que é capaz de memorizar conteúdos, 
mas incapaz de analisá-los criticamente.

  O ensino tradicional foi pensado para atender 
antigas demandas, educando alunos em uma 
sociedade que não era globalizada e tecnológica 
como a atual. Nele, o professor era o responsável por 
ensinar o conteúdo e os estudantes participavam das 
aulas apenas ao fazer perguntas e esclarecer dúvidas.
   Entretanto, com todas as mudanças que têm 
ocorrido, sobretudo na educação, os alunos têm se 
tornado cada vez mais protagonistas do seu próprio 
aprendizado. Dessa maneira, é fundamental que a 
escola busque estratégias de aprendizagem mais 
abrangentes, flexíveis e que buscam uma formação 
integral, alinhada aos desafios e necessidades do 
mundo contemporâneo.
   O ato de aprender envolve outras competências 
além do aspecto cognitivo, como é o caso da 
dimensão socioemocional, que contempla a 
motivação, persistência, criatividade, entre outras 
características. Neste artigo, você vai ler sobre como 
essas competências socioemocionais, além de 
provocarem efeitos positivos na vida dos alunos, 
contribuem diretamente para o aprendizado 
cognitivo.
   O ensino socioemocional consiste em um 
desenvolvimento que vai além do puramente 
cognitivo, porque prevê o desenvolvimento de 
atitudes ligadas ao caráter e aos valores da pessoa - 
empatia, comunicação, respeito, tolerância, 
pensamento crítico entre outros.  

Por Juliano Barbosa

FORMAÇÃO SOCIOEMOCIONAL: TÃO IMPORTANTE
QUE A BNCC TORNARÁ OBRIGATÓRIA NAS ESCOLAS

CREDIBILIDADE E SERIEDADE MARCAM OS 18 ANOS
DO JORNAL PANFLETU´S

Jornal Panfletu´s promove o maior baile de gala da região dos Inconfidentes, no dia 07 de dezembro com o cover The Beatles.
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ATLETAS OURO-PRETANAS LIDERAM ULTRAMARATONA
EM PORTUGAL

subidas íngremes dos vales cortados pelos rios 
Douro e Coa, passando por campos agrícolas 
com vinhas e amendoeiras. Aldeias históricas e 
castelos que também fazem parte da paisagem 
ao longo da competição
  O evento é organizado pela Carlos Sá Nature 
Events e conta com atletas dos mais variados 
países.
Após o término da Foz Coa Douro Trail 
Adventure, Claudia e Flavia viajam até a 
Holanda, onde vão participar no dia 20 de 
outubro da Maratona de Amsterdam, também 
conhecida como a Maratona mais rápida do 
mundo.

   As atletas ouro-pretanas Cláudia Nogueira e 
Flávia Adriana Silva estão participando da 
ultramaratona Foz Coa Douro Trail Adventure, 
em Portugal. O evento teve início no último 
sábado, dia 5 de outubro, e só terminará no dia 
11. Nesta   segunda-feira, 7 de outubro, Claudia 
e Flavia lideravam a prova em suas categorias.
   O percurso total é dividido em seis estágios. 
Claudia participa da categoria Advanced e 
percorrerá ao todo 171 km, enquanto Flávia, que 
competirá na Starter, vai completar um total de 
129 km. Em ambas as categorias, além de 
enfrentarem grandes distâncias, nossas 
maratonistas terão que correr por diversas Foto: Divulgação 

MÚSICA TEMA DO SAMBA ENREDO DA SÃO CLEMENTE É 
ESCOLHIDA

acostumado a seguir o caminho do Pilar. Diante 
disso, não deu outra, e a imagem ficou na posse 
da paróquia do Pilar, criando assim o termo 
"conto do vigário", usado em situações em que 
alguém conta uma mentira para se dar bem.
  O carnavalesco Jorge Silveira não deixou de 
exaltar a escolha do tema. "A característica da 
São Clemente é sempre buscar temas 
divertidos e irreverentes. Sendo assim, eu 
aproveitei que já conhecia a história de Ouro 
Preto relacionada ao Conto do Vigário e achei 
que era o ideal para a São Clemente trazer 
para o seu universo esse manancial de 
cultura".
   Os preparativos para o carnaval de 2020 já 
estão a todo vapor, e a São Clemente promete 
fazer um lindo retrato de Ouro Preto no 
sambódromo. Essa ação será muito importante 
para dar visibilidade ao município em âmbito 
nacional e até mundial, já que o carnaval do Rio 
de Janeiro é o mais famoso do mundo.

    Na madrugada deste domingo (6/10), a 
votação para a escolha do samba-enredo da São 
Clemente para o carnaval do ano que vem 
definiu a música composta por Marcelo Adnet, 
André Carvalho, Pedro Machado, Gustavo 
Albuquerque, Gabriel Machado, Camilo Jorge, 
Luiz Carlos França e Raphael Candela como a 
vencedora para embalar a escola na Sapucaí.
   O tema da São Clemente para 2020 é O Conto 
do Vigário, de escolha do carnavaleso Jorge 
Silveira, e retrata a suposta disputa ocorrida 
entre as paróquias do Pilar e da Conceição pela 
imagem de Nossa Senhora.  A lenda conta que no 
século XVIII, para resolver a disputa pela posse 
da imagem, um dos vigários sugeriu que a santa 
fosse colocada em um burro entre as duas 
igrejas, e a imagem ficaria com aquela em que o 
burro seguisse o caminho. Mas por trás dessa 
maneira aparentemente justa de resolver a 
questão, estava um segredo: o vigário que 
propôs a ideia sabia que o animal já estava 

Escola de samba que homenageará Ouro Preto em seu enredo no carnaval de 2020 terá como tema música composta pelo humorista Marcelo Adnet.

Foto: Divulgação

31 99665-0926
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PADRE VIEGAS FESTEJA REINAUGURAÇÃO DA QUADRA DE 
ESPORTES

reforço do alambrado, construção de um novo 
alambrado na divisa, troca de piso e pintura 
epóxi. Além disso, foram instalados novos 
equipamentos esportivos, como traves, 
pedestal para juiz de vôlei e par de tabelas para 
basquete. No vestiário, uma nova pintura foi 
feita. Também foi realizada a inspeção geral do 
telhado, com remoção e recolocação das telhas 
existentes e instalação de calhas para águas 
pluviais, além da troca de lâmpadas e 
chuveiros. 
   O morador de distrito Eduardo Rodrigues 
reforçou a emoção dos moradores ao ver a 
entrega da quadra, que trará grande benefício a 
todos. 
“É mais um lugar de lazer, descontração e 
convívio da comunidade. Por dois anos 
ficamos sem a quadra. E agora ver ela toda 
pronta é uma alegria muito grande, temos que 
zelar por ela”, pontuou.

   Partidas emocionantes de futsal marcaram a 
reinauguração da Quadra de Esportes Jovelino 
Marciano Gonçalves, em Padre Viegas, no 
último domingo (6). O evento teve início às 8h, 
com a entrega da obra para os moradores e, logo 
em seguida, o espaço foi palco das competições 
entre os times do distrito. Além de celebrarem a 
reforma do local, os jogos também fizeram parte 
das comemorações de 314 anos da comunidade. 
  O prefeito Duarte Júnior, esteve presente na 
ocasião e reforçou importância da revitalização 
do espaço para a comunidade. “É um espaço que 
ficou muito bonito! 
Estamos trabalhando juntamente com a 
associação de moradores para que o distrito 
tenha um conselho esportivo para manutenção e 
organização da quadra, assim as pessoas 
poderão usar adequadamente”, disse.
   A quadra passou por várias intervenções, como 
a revisão e ampliação da cobertura, alteamento e 

Foto: Larissa Gonçalves / PMM

PORTARIA SOBRE RECALL GARANTE SEGURANÇA EXTRA AO
CONSUMIDOR

Antes de adquirir carro usado, comprador já pode ter mais informações sobre o veículo.
(ALMG), Marcelo Barbosa, as medidas são 
benéficas principalmente ao consumidor que 
está adquirindo um carro usado, na medida em 
que oferece informações importantes sobre o 
estado do veículo. 
“Muitas vezes as montadoras realizam recalls 
de peças essenciais à segurança. Com a nova 
norma, o consumidor poderá exigir do 
vendedor que a situação seja regularizada 
antes de fechar negócio, ou mesmo ele próprio 

providenciar o atendimento à convocação”, 
afirma.
   A medida, ainda segundo Marcelo Barbosa, 
tem o mérito de promover o aumento nos níveis 
de comparecimento dos consumidores aos 
recalls. De acordo com dados do Ministério da 
Justiça e Segurança Pública, entre 2014 e 2018 
foram feitas 517 campanhas de recalls de 
automóveis, sendo que apenas 48,23% dos 
proprietários atenderam às convocações.

de veículos, isto é, fabricantes, montadoras, 
importadoras e transformadoras, passam a ser 
obrigados a entregar aos consumidores o 
certificado de atendimento ao recall. Além 
disso, caso haja algum recall não atendido para 
o automóvel, o proprietário atual deve ser 
comunicado pelo Departamento Nacional de 
Trânsito (Denatran).
   Segundo o coordenador do Procon da 
Assembleia Legislativa de Minas Gerais 

    Estão em vigor desde o dia 1º/10/2019 as 
novas regras para os chamados recalls de 
veículos. Entre outras medidas, a Portaria 
Conjunta nº 3 dos ministérios da Justiça e 
Segurança Pública e da Infraestrutura estabelece 
que, caso o proprietário do veículo não 
compareça a uma convocação de recall no prazo 
de um ano, essa informação deve constar do 
documento (CRLV) no próximo licenciamento.
  A portaria determina ainda que os fornecedores 
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Aceitamos Ca�ões

@studiouptownfitness

Rua diamantina, 326 - Bairro Cabanas -
Mariana - Minas Gerais 

(31) 9 8662-1647

SAMARCO PODE SER LIBERADA PARA VOLTAR A MINERAR
Copam define nesta sexta-feira se empresa pode retomar operações em Mariana.

   A empresa conta com usinas de pelotização, 
para o beneficiamento do minério e um 
terminal marítimo próprio em Anchieta, no 
Espírito Santo. Casagrande relata diminuição 
de 5% no Produto Interno Bruto (PIB) do 
estado capixaba com a paralisação da Samarco 
após o episódio que matou 19 pessoas e 
provocou o maior desastre ambiental do país.
   Questionado sobre o receio quanto à 
segurança da operação, o governador disse que 
a “segurança depende dos órgãos de 

fiscalização, principalmente de Minas”. A 
intenção é que a retomada seja gradual, 
inicialmente com 25% da operação. Com 
relação à manifestação de Casagrande, a 
Semad respondeu que cabe ao órgão colegiado 
mineiro, o Copam, a decisão sobre o 
licenciamento. O Copam é composto por 50% 
de membros da sociedade civil e 50% por 
membros do governos estadual e federal.

Atingidos 
  O pagamento das indenizações aos atingidos 
pelo rompimento da barragem e ações de 
reparação foram discutidas ontem pelos 
governadores de Minas, Romeu Zema (Novo) 
e do Espírito Santo. Eles cobraram agilidade 
nas obras de saneamento e no pagamento às 
vítimas.
   Em nota, a Fundação Renova, responsável 
pela reparação dos danos, informou que até 
agosto de 2019 foram destinados R$ 6,68 
b i lhões  para  as  ações  in tegradas  de 
recuperação e compensação socioambiental e 
socioeconômica da bacia do Rio Doce. Foram 
pagos em indenizações e auxílios financeiros 
emergenciais R$ 1,84 bilhão para 319 mil 
pessoas. A fundação informa ainda que foram 
destinados R$ 500 milhões aos municípios 
atingidos para projetos de melhoria na coleta e 
tratamento de esgoto e disposição adequada de 
resíduos sólidos.
    Em nota, a Samarco informou que “o 
processo de Licenciamento Operacional 
Corretivo (LOC) do Complexo de Germano, 
em Mariana, segue todos os ritos previstos na 
legislação”.

Estado e que vai à votação.
   O governador do Espírito Santo, Renato 
Casagrande (PSB), se reuniu ontem com o 
diretor-presidente da mineradora Samarco, 
Rodrigo Alvarenga Vilela, que tratou com 
otimismo a análise da licença e lhe apresentou 
o planejamento da empresa para a retomada 
das atividades em 2020. “Recebi a notícia com 
alegria. Não pode matar a galinha dos ovos de 
ouro. É bom porque vai voltar a operar. Cerca 
de 3 mil pessoas foram demitidas”, afirma.

    A retomada da operação da mineradora 
Samarco em Mariana, na Região, pode ser 
definida na sexta-feira pelo Conselho Estadual 
de Política Ambiental (Copam), vinculado à 
Secretaria de Estado de Meio Ambiente e 
Desenvolvimento Sustentável de Minas Gerais 
(Semad). As atividades locais da empresa, que 
pertence à Vale e à australiana BHP Billiton, 
estão paralisadas desde o rompimento da 
barragem do Fundão, que matou 19 pessoas e 
devastou a bacia hidrográfica do Rio Doce, em 
novembro de 2015.
   Está na pauta do dia 11 da Câmara de 
Atividades Minerárias (CMI), do Copam, o 
exame da licença de operação corretiva (LOC) 
do Complexo de Germano, da Samarco. Se 
conseguir a aprovação, a Samarco planeja 
retomar os trabalhos no segundo semestre de 
2020, logo após a implantação de planta de 
filtragem para eliminar o uso de barragem em 
sua planta de produção. De acordo com a 
empresa, com esse sistema, 80% do rejeito 
seriam empilhados a seco e 20%, eliminados na 
Cava Alegria Sul, antiga área de mineração.
   Caso obtenha a autorização do Copam, a 
licença tem validade de 10 anos. Segundo a 
Semad, ela será concedida se “50% mais 1” 
conselheiros votarem favoravelmente. “Neste 
caso, a empresa poderá retomar as operações 
imediatamente, a depender apenas de sua 
logística operacional e de organização de 
equipamentos”, informa. Durante a sessão, os 
conselheiros também têm direito de pedir vistas 
no processo, o que suspende a votação 
temporariamente, e solicitar esclarecimento ou 
votar contrariamente ao parecer produzido pelo 

Foto: Divulgação 
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CORRIDA E CAMINHADA  - NOVEMBRO AZUL OUTUBRO ROSA
ALIA SAÚDE E ESPORTE, EM MARIANA

Em sua terceira edição, a Corrida e Caminhada Outubro Rosa Novembro - Azul levou cerca de 500 pessoas às ruas de Mariana.
Campeão nas três edições da corrida, Sandro 
Arcanjo, percorreu os 5km do trajeto em 17 
minutos e 13 segundos. Satisfeito com o 
resultado, o atleta elogiou a iniciativa da 
Prefeitura de Mariana. “Tive a felicidade de me 
tornar tricampeão da prova, que carrega uma 
causa muito importante. O município está de 
parabéns em estar promovendo essa causa com 
o esporte. Ano que vem estaremos aqui 
novamente”, disse. 
   Entre as mulheres, a vencedora foi Elizabeth 
Aparecida da Conceição, com 22 minutos e 51 
segundos de prova. Outro destaque foi Larissa 
Carvalho de Lana, de apenas 13 anos, que subiu 
ao pódio no terceiro lugar geral feminino. 
“Comecei a correr na edição do ano passado 
da Outubro Rosa - Novembro Azul, por isso foi 
emocionante subir ao pódio este ano. Adorei a 
prova, bem organizada e com trajeto bem 
marcado”, disse a jovem corredora, animada.

  Evento teve como objetivo informar sobre a 
prevenção dos cânceres de mama e próstata, 
realizado na última quinta-feira (03) em conjunto 
com a tradicional Feira Noturna, o evento 
movimentou a Praça dos Ferroviários e também 
contou com ações de prevenção gratuitas para a 
população, como auriculoterapia, aferição de 
pressão e glicose, além de orientações sobre os 
cânceres de próstata e de mama. 
  A ação conjunta entre as secretarias de Saúde e 
Esporte é uma demonstração de cuidado com a 
população, como aponta o prefeito Duarte Júnior, 
que também participou da corrida. “Essa é uma 
iniciativa extremamente importante para levar 
c o n s c i ê n c i a  à  p o p u l a ç ã o ,  c o m  u m a 
programação para toda a família”, ressaltou. 
   A competição também foi movimentada pela 
versão Kids, de trajeto reduzido, e com a 
caminhada, que teve    participantes dos projetos 
Recria e Alongavida, da Prefeitura de Mariana. 

Foto: Marcelo Cardoso / PMM

PRIMEIRO HOSPITAL PÚBLICO VETERINÁRIO DE MINAS GERAIS
ABRIRÁ EM BELO HORIZONTE

O tutor, para conseguir ter o pet atendido, precisa chegar ao local e pegar uma das 20 senhas que serão distribuídas diariamente.

local fica no bairro Madre Gertrudes, em um 
prédio cedido pela própria prefeitura.

Segundo o prefeito Alexandre Kalil, o imóvel 
estava abandonado desde 2009, mas passou por 
uma reforma para atender os animais.
   Médicos veterinários e funcionários 
vinculados à parceria entre a Anclivepa 
(Associação Nacional de Clínicos Veterinários 
de Pequenos Animais), o Conselho Regional de 
Medicina Veterinária e a Universidade Newton 
Paiva estarão à disposição da população.
Serviço
AMA - Hospital Veterinário Público de Belo 
Horizonte. Endereço: Rua Pedro Bizoto, 230, 
bairro Madre Gertrudes - Belo Horizonte (MG).

precisa chegar ao local e pegar uma das 20 
senhas que serão distribuídas diariamente. O 

   O estado de Minas Gerais, até agora, não 
possuía um hospital público veterinário. Em 
meados de outubro, a cidade de Belo Horizonte 
disponibilizará o serviço para os moradores da 
região, de segunda a sexta-feira.
  A clínica AMA (Amigos da Medicina Animal) 
foi idealizada pelo deputado estadual Osvaldo 
Lopes (PSD). Ele afirmou que: "Ofereceremos 
consultas, cirurgias de pequeno porte, castrações 
e exames laboratoriais aos animais de cidadãos 
que não possuam condições de arcarem, 
financeiramente, com os mesmos procedimentos".
   O tutor, para conseguir ter o pet atendido, 



8_____________________________________________Jornalismo Verdade
Panetu’s

WWW.JORNALPANFLETUS.COM.BR

Jornal

10/10/2019 a 17/10/2019

Estamos em novo endereço:AVENIDA NOSSA SENHORA DO CARMO - 440 -VILA DO CARMO - MARIANA 
- MG 

Melhores 
preços!

Melhores 
prazos!
Venha 

conferir
nossas 

promoções!

Juninho - (31) 9 8914-4010
Bisk8 - (31) 9 8788-1829

/magmotos_mariana

/magmotosmariana

magmotosmariana
@hotmail.com

DR. JOSÉ ANCHIETA DA SILVA FAZ DISCURSO EM HOMENAGEM 
PÓSTUMA AO PROF. ROQUE CÂMELLO

eleitoral apontado, questiúnculas de processo, 
questão de prazo e, portanto, questão de forma, 
condenaram-no em decisão do Superior 
Tribunal Federal Eleitoral, que não apreciou 
mais o médio da questão, fazendo valer uma 
decisão equivocada do juiz de Mariana.
   Sabidamente equivocada, duas eram as leis 
para o caso, dois eram os prazos processuais 
constantes que eram de dois dispositivos legais 
de idêntico valor, de idêntica dimensão: havia 
ocorrido o 15 de agosto, feriado religioso em 
Mariana, cidade de Maria, e a jurisprudência a 
respeito do caso era dúbia e, portanto, o que se 
tinha, era uma jurisprudẽncia desorientadora.
   O relato, de certo modo mais completo e mais 
informativo deste processo, está nos anais desse 
Instituto Histórico e Geográfico, em oração 
desagravo, que a mim coube pronunciar em 
sessão solene do dia 20 de novembro de 2010, 
data da posse de Roque Câmello, como membro 
deste sodalício, sob o título 'Uma sentença para 
Roque Câmello'.
   A justiça de Minas Gerais, portanto, a partir 
de então, na sua tragetória histórica, conhece 
dois registros de erros judiciários: a dos irmãos 
Naves, de Araguari, processo criminal, e a de 
Roque Câmello, em Mariana, processo 
eleitoral.
Roque Câmello foi, assim, um mártir da política 
de  Minas  Gera i s .  A  sua  de fesa  fo i , 
reconheçamos, no aludir do processo, 
mineiramente indigente ao não brandir o seu 
currículo de educador. Coisa de mineiro. 
Mineiro não se esnoba. Afinal, em Minas, 
quando se é, se é. Inconfidentes não portam 
carteirinhas e candidatos a mártires não fazem 
pregação antecipada de seu calvário.
  Roque foi o coautor, o mentor e criador da 
celebração do Dia de Minas, 16 de julho. Roque 
Câmello, com seu estilo, com o brilho de sua 
eloquência em todos os debates políticos, era o 
embaixar, o moderador, o conselheiro, o 
desbravador do caminho do meio. Roque, a sua 
última obra, é exatamente a história de 
Mariana, seu último escrito, único e completo.
   Privando de sua amizade, no sentido inteiro 
do termo, torno pública uma de nossas 
melhores conversas, ao tempo de uma das 

últimas eleições no Brasil. Dizia-lhe eu que o 
Brasil merecia passar pela experiência de um 
governo comunista, daqueles legítimos 
avermelhados, do tipo lenilista e stanilista ou do 
tipo dos irmãos Castros, de Cuba. Se tal se 
desse, em pouquíssimo tempo, a nossa gente, de 
sunga e de biquíni, com samba e futebol, 
desmoralizaria por completo esse tipo de 
governo.
  E mais cedo, estaríamos livres de um discurso 
e de um tipo de política que não prestigia a 
inteligência, que não prestigia a educação e que 
não prestigia a cidadania. Seríamos, portanto, 
para o mundo inteiro, o exemplo acabado, 
definitivo de que o comunismo é um equívoco.
   Agora, sozinhos, desconsolados, eu, 
pessoalmente, confabulando comigo mesmo, já 
que Roque mais aqui não está, me vejo um tanto 
atordoado. Parece que o Brasil até adotou a 
minha receita, mas o fez de cabeça para baixo, 
de forma invertida. Perdeu-se a oportunidade 
de desmoralizar o comunismo e o Brasil está 
conseguindo desmoralizar a democracia, com 
uma constituição que é antônima de si mesma, 
desmoralizada e desmoralizante.
   Constituição que adota para o mesmo 
questionamento, um sim e um não. Por todos os 
lados, por todos os orifícios da República, está 
correndo um caldo de coisa ruim. O estado 
brasileiro se divorciou do cidadão. Poderes e 
autoridades que não se entendem. Perdemos a 
bússola, não temos mais um norte. Os senhores 
e as senhoras certamente heverão de perguntar: 
e o que Roque Câmello, a quem queremos 
homenagear, tem a ver com esta reflexão, que eu 
retirei, afinal, de nossa conversa? Roque 
pensava, queria e trabalhava na construção de 
um Brasil ético, na construção de um Brasil 
diferente, na construção de um Brasil 
construído sob alicerces firmes da educação.
   Roque era, como eu, defensor de uma 
revolução das ideias. Alimenta-mos alguma 
esperança lembrar que a revolução das ideias 
ainda é possível, e é possível em uma rima: 
Brasília rima com bastilha. Essa é a 
homenagem, Caríssima Merania, que dedico ao 
Roque Cãmello, que nos faz e nos fará muita 
falta”.

prefeito, do seu mandato de alcaide, de 
Mariana, sua terra berço.
  Roque havia se preparado com esmero para 
dirigir o executivo municipal da sua e da nossa 
Mariana. Mariana, que foi a primeira capital de 
Minas. Mariana, a Roma de Minas. Mariana, 
cidade primaz. Mariana, a episcopal, a pedra 
fundamental de Minas. Mariana, a síntese de 
Minas. Mariana de Dom Viçoso, Mariana de 
Dom Silvério, Mariana de Alphonsus de 
Guimaraens, Mariana de Pedro Aleixo e, 
agora, Mariana de Roque Câmello. Este, é o 
último distintivo da cidade de Mariana.
   A candidatura para prefeito do professor 
Roque Câmello atendia a um velado pedido do 
então arcebispo de Mariana, Dom Luciano 
Pedro Mendes de Almeida. Disso, sou 
pessoalmente testemunha. Interpretando 
equivocadamente o discurso de Roque 
candidato, em sua afirmativa que manteria, 
eleito fosse, na íntegra, os quadros e os 
benefícios de integrantes da Secretaria 
Municipal de Educação, Roque teve o seu 
mandato interrompido em uma equivocada 
decisão judicial local.
   A despeito de decisão favorável à Roque, no 
âmbito egrégio Tribunal Regional Eleitoral de 
M i n a s  G e r a i s ,  e  n a d a  o b s t a n t e  o 
reconhecimento de se não ter praticado o delito 

   No dia 03/02/2018, no Instituto Histórico e 
Geográfico de Minas Gerais (IHGMG), o 
advogado José Anchieta da Silva fez um discurso 
em homenagem póstuma ao professor Roque 
Câmello. Segue na íntegra a fala:
   “No Instituto Histórico e Geográfico de Minas 
Gerais (IHGMG), cumprimento às demais 
autoridades que compõem este dispositivo e à 
excelentíssima senhora Merania de Oliveira 
Câmello, esposa do homenageado, Roque José de 
Oliveria Câmello e, cumprimentando-a, eu 
cumprimento a todos os demais parentes dos 
também homenageados nessa sessão.
  Senhoras e senhores, o Instituto Histórico e 
Geográfico de Minas Gerais (IHGMG) tem por 
hábito render homenagem, em sessão especial, 
aos confrades falecidos. Coube-me, por 
designação da presidência, a honrosa missão de 
fazer o panegírico de Roque Câmello, que nos 
deixou na data de 18 de março de 2017.
   O Roque amigo, o Roque ameno, o Roque 
professor, o Roque intelectual, o Roque político 
da boa política, sempre lembrado haverá de ser 
como Roque: o embaixador das boas causas de 
Minas.
   Escolhi, para este momento lembrança, 
recolhendo do farto plantio que Roque semeou e 
não colheu, o episódio Roque mártir, do Roque 
que foi defenestrado do cargo e da função de 
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Arantes Móveis 

Rua Santana, 391 - Centro - Mariana - MG /                (31) 3557-3733

Arantes Móveis 

Instituto de beleza

Soliane 

Dias
Venha conhecer o espaço 
mais completo de beleza 

da Região!

*Dia da Noiva

*Maquiagem

*Penteados

*Manicure - Pedicure

* E muito mais...

Endereço: R. do Catete, 427 - Centro, Mariana - MG / Telefone: (31) 3557-2937

Eleito o melhor salão pelo voto popular no Troféu 2019!

FUNDAÇÃO ALEIJADINHO CONQUISTA O TÍTULO GERAL DO 
CAMPEONATO MINEIRO DE JUDÔ.

Navarro (Pará de Minas) ficou com a terceira 
posição, com o total de 10 medalhas de ouro, 4 
de prata e 6 de bronze.
    O técnico da Fundação Aleijadinho, Carlos 
Simões, comentou sobre a vitória e se mostrou 
feliz com a classificação para o Campeonato 
Brasileiro.  “Fizemos um planejamento para 
que nossos atletas pudessem render em alto 
nível nesta competição, que foi a mais 
impor tante  do  c ircui to  es tadual” .  A 
competição foi válida como seletiva para o 
Campeonato Brasileiro que acontecerá no dia 
23 de novembro em Uberaba.

    A Fundação Aleijadinho, que conta o apoio da 
Prefeitura de Ouro Preto, conquistou pela 
segunda vez o título geral no Campeonato 
Mineiro de Judô. A terceira etapa do campeonato 
aconteceu no último sábado (28/09), em 
Mariana (MG).
O torneio teve um total de 632 atletas de 41 
diferentes clubes mineiros. A equipe da 
Fundação conquistou ao todo 33 medalhas: 14 
de ouro, 9 de prata e 10 de bronze – 11 a mais que 
a segunda colocada, a Vickings (Contagem), que 
garantiu 11 medalhas de ouro, 4 de prata e 7 de 
bronze. Fechando o pódio, a equipe Judô 

No pódio, as atletas Tainná Mota e Nicole Sena, que conquistaram as medalhas de ouro e prata na sub 
21-48Kg. Divulgação Fundação Aleijadinho.

VEJA O RESULTADO DA ELEIÇÃO PARA CONSELHEIROS TUTELARES
Grazi Alves, Elisa Barbosa, Camila Mol e 
Nelma Silva. 
    De acordo com o Conselho Municipal dos 
Direitos da Criança e do Adolescente 
(CMDCA), é possível interpor recursos até o 
dia 18 de outubro, às 17h, na Secretária 
Executiva dos Conselhos, na rua dois de 
outubro, nº 210. Os candidatos eleitos serão 
diplomados no dia 8 de novembro.

     Garantir o direito de crianças e adolescentes à 
educação, à saúde e ao lazer por 4 anos serão 
alguns dos deveres dos cinco candidatos mais 
votados para compor o novo conselho tutelar. 
Realizada no último domingo, 6 de outubro, a 
eleição direta ocorreu em todo o país. No 
município nove pessoas se candidataram e mais 
de 1.4 mil votos foram recebidos. Os nomes que 
preencheram as vagas foram: Eliane Oliveira, 
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Super show com a banda musical HOCUS POCUS

P/ AGITAR A GALERA 
ATÉ O SOL RAIAR

+

Data: 07/12/2019
Local: Quadra do CRIA 

Horário: 22hrs
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Kerollayne Cristina
Manicure & Pedicure
31 98473-5263 / 
31 98013-3372

Instagram: @karollayne_c
Facebook: Kerollayne Cristina
Email: kerollayne416@gmail.com

PRESIDENTE DO SINDICATO METABASE MARIANA, ÂNGELO 
ELEUTÉRIO, SE REÚNE COM DEPUTADO FEDERAL EROS BIONDINI

EM BUSCA DE APOIO PARA PROJETO BENEFICENTE 
   O presidente do Sindicato 
Metabase, Ângelo Eleutério, 
esteve no último dia 07 em 
reunião com o Deputado 
Federal Eros Biondini em seu 
gabinete para tratar sobre apoio 
e melhorias para o nosso projeto 
parceiro "Casa Sementes do 
Amor", representado pelo 
Carlos Eduardo Mendes.
   O Projeto "Casa Sementes do 
Amor" busca ajudar jovens e 
adultos com dependência 
química, oferecendo à eles todo 
o apoio necessário. Nessa fase, 
estamos em busca de subsídios 
para a construção da sede da 
casa do projeto. 
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M.E GESSO
Mude seu ambiente

Entre em contato e faça seu orçamento!

Contatos: Mário - 9 9666-5997 / Elias - 9 8606-9297

Lopes 

Calçados
e Acessórios

Onde a beleza e o conforto andam juntos

Rua Diamantina, nº 511 , Bairro Cabanas - Mariana

(31) 3558-5995

Lopes Calçados e Acessórios (31) 9 9625-9876

Endereço: Rodovia dos Incondentes nº 1500 - Mariana - MG/

Telefone: 3558- 2755 / 9 8299-7869

Veterinária Gameleira 

* Medicamentos / * Rações * Pet Shop / * Laboratório
 Especializado/ *Consultas

Os melhores produtos 

e serviços!

Os melhores produtos e serviços!

MICROFRANQUIAS CUSTAM MENOS, MAS
PODEM DAR MAIS TRABALHO

Com média de quatro funcionários, formato quase sempre obriga o empresário
a colocar a mão na massa.

mil por mês, tem oito funcionários e mais 
de 400 alunos.
Trabalho à parte, as microfranquias tendem 
a pesar menos no bolso do que outro tipo de 
empresa. Como toda franquia, garantem ao 
empreendedor o apoio da rede e um 
modelo de negócio mais testado. 
  "Quando o empresário faz as contas, 
percebe que é mais barato pagar a taxa da 
franquia e os royalties do que gastar, por 
exemplo, com uma empresa de design", 
afirma Adriana, da ABF. 
Outra vantagem do modelo para o 
empresário é a negociação em rede. Como 
as compras são em escala, o franqueado 
acaba conseguindo preços menores.
  Franquias mais baratas, com investimento 
inicial aproximado de R$ 5.000, são 
cobiçadas principalmente por empresários 
que atuam de maneira informal.
  Ainda que o investimento seja pequeno, é 
prudente que o interessado tenha uma 
reserva financeira equivalente a 100% do 
valor aplicado, para manter o negócio até a 
consolidação do ponto e da marca e, se 
necessário, enfrentar momentos de crise.
  Quando trocou o trabalho num centro 
automotivo por duas unidades da empresa 
Home Angels, que presta serviço de 
cuidados  para  pessoas  idosas,  o 
administrador Dennys Tiba usou 30% do 
dinheiro que havia guardado para montar 
um negócio. As duas franquias exigiram 
investimento de R$ 50 mil.
  O centro automotivo havia perdido 
faturamento, e o administrador entendeu 
que havia carência de serviço de cuidados 
para idosos. 
  Foi decisivo para a escolha o fato de que o 
negócio não exigia investimento em um 
ponto comercial os idosos são atendidos em 
domicílio.
"Em oito meses, recuperei o valor 
investido", afirma Dennys, que atualmente 
fatura R$ 160 mil por mês.

negócios no modelo "home-based", que são 
operados de casa ou com atendimento 
domiciliar, são os mais indicados.
   No caso de empresas com loja física, 
muitas vezes o próprio empreendedor é o 
responsável por abrir e fechar o negócio 
diariamente. Por isso, a pessoa tem menos 
flexibilidade de horário se comparada a um 
franqueado de modelo tradicional, afirma o 
economista e consultor do Sebrae Sergio 
Dias. 
   Quando a professora Vivian Rohlfinge 
investiu R$ 14 mil para ser franqueada da 
The Kids Club, rede de escolas de inglês 
focada no público com idades entre 1 e 12 
anos, acumulou as tarefas de um emprego 
de  r ep re sen tan t e  comerc i a l  e  a 
administração das contas da franquia. 
  No início, era o marido de Vivian quem 
lecionava para os 35 alunos da escola. O 
valor investido na microfranquia incluiu 
materiais didáticos e o direito de uso da 
marca.
   Dois anos depois, toda a dinâmica foi 
modificada. O número de alunos triplicou, 
Vivian pediu demissão do trabalho e passou 
a se dedicar integralmente ao negócio. 
A empresária afirma que acertar parceria 
com as escolas é um dos maiores desafios 
que enfrenta.
"É difícil explicar nosso trabalho e torná-lo 
conhecido e reconhecido. Muitas escolas 
investem o mínimo possível na educação", 
diz Vivian, que hoje fatura em média R$ 90 

   Para atrair franqueados com menos 
recursos e chegar a novos mercados, grandes 
marcas aumentaram o investimento em 
m i c r o f r a n q u i a s ,  u n i d a d e s  e m 
estabelecimentos pequenos, quiosques, ou 
dentro de outra loja, no formato "store in 
store".
   De acordo com levantamentos realizados 
pelo setor as microfranquias, assim 
c l a s s ificadas  quando  ex igem  um 
investimento inicial de até R$ 90 mil, 
cresceram 8% em 2018.
   Para trabalhadores autônomos e 
empreendedores iniciantes, o modelo é 
atraente. Mas, apesar de o investimento ser 
menor, o trabalho pode ser até maior do que 
em uma empresa grande. 
Em média, as microfranquias operam com 
quatro funcionários, o que quase sempre 
obriga o empresário a colocar a mão na 
massa. Ele precisa, assim, ter versatilidade 
para assumir várias tarefas do dia a dia do 
negócio, como o atendimento direto aos 
clientes e a busca por novos parceiros 
comerciais.
   Não é um empreendimento para qualquer 
um. "Antes de investir, a pessoa precisa 
entender o próprio perfil: quer colocar a 
mão na massa ou ter uma equipe? É melhor 
no gerenciamento de pessoas ou no contato 
direto com o consumidor?", exemplifica 
A d r i a n a  A u r i e m o ,  d i r e t o r a  d e 
microfranquias da ABF.
Se autonomia for uma das prioridades, os 
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CORRETORA SAÚDE BRASIL SE 
UNE AO SINDICATO DOS 

RODOVIÁRIOS E AO SINDICATO 
METABASE

respectivas famílias, agregados e aposentados 
de nossa região.
    Para Wanderson é importantíssimo 
conquistar parceiros e somar conquistas aos 
trabalhadores e suas famílias, “estamos em 
busca de parceiros que venham para somar 
como é o caso da Corretora Saúde Brasil que 
certamente proporcionará o que há de melhor 
no setor de assistência à saúde aos associados 
das duas instituições”. Conclui.    

    O presidente do Sindicato dos Rodoviários 
das cidades de Ouro Preto, Mariana e Itabirito, 
Wanderson Epifânio e o Presidente do Sindicato 
Metabase de Mariana, Ângelo Eleutério se 
reuniram no dia, 07, na capital mineira com a 
corretora Saúde Brasil. 
   O objetivo do encontro foi no sentido de buscar 
novos projetos sociais e conhecimentos na área 
da saúde, projetos estes que assistirão os 
trabalhadores na ativa bem como suas 

O presidente do STTROP, Wanderson Epifânio, está contente 
com mais uma parceria que beneficiará os associados.

Foto: Divulgação / Redes Sociais

* Lotes a partir de 300m²
* Infraestrutura completa
* Área Verde
* Localização Privilegiada
* Financiamento próprio

Em até 80x_______________________________
Entrada  + parcelas

R$998,00
*Consulte condições

*

9 km de Mariana!

*Em Bandeirantes Agende já uma visita!
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Cirugiã-Dentista - Clínica Geral
Especialista em Periodontia, Saúde Pública e 
Implantodontia
Mestre em Periodontia, Clínicas Odontológicas PUCMG

Tv.Salomão Ibrahin, 74 - A - Centro - Mariana/MG
Telefone: (31)3557-1753 - E-mail: teman@superig.com.br

WS
Energia Elétrica Solar

Venda, Projeto e Instalação de Equipamentos Solares! Atendimento em Várias Regiões. 
31 9 8632-8305 / 31 99961-0878 / 31 99937-8305

TENHA UMA ECONOMIA DE ATÉ 95%
NA CONTA DE ENERGIA ELÉTRICA

TENHA UMA ECONOMIA DE ATÉ 95%
NA CONTA DE ENERGIA ELÉTRICA

Aproveite as vantagens de adquirir um equipamento
de sistema solar: 
- Manutenção Mínima
- Gerar sua Própria energia
- Respeito ao meio ambiente
- Energia Solar é renovável
- Ótimo investimento com um alto retorno

ARMAZÉM A GRANELARMAZÉM A GRANEL

- DIET
- LIGHT
- SEM GLÚTEN
- SEM LACTOSE
- VEGETARIANA
- LOW CARB

- DIET
- LIGHT
- SEM GLÚTEN
- SEM LACTOSE
- VEGETARIANA
- LOW CARB

Endereço: Rua Direita - 87 - Mariana
Telefone: 31987815398

Endereço: Rua Direita - 87 - Mariana
Telefone: 31987815398

Endereço: Avenida Manoel Leandro Correia - 220 - Centro

Telefone:(31) 35582072

RENOVA AFIRMA QUE CONTRATAÇÃO DE MÃO DE OBRA LOCAL
É PRIORIDADE NAS OBRAS DOS REASSENTAMENTOS

Serão cerca de 4 mil vagas temporárias direcionadas à população de Mariana e distritos.
Getúlio Vargas, s/n°, Centro).
   O processo seletivo para as vagas será 
conduzido pelas construtoras HTB e 
Andrade Gutierrez, responsáveis pelos 
reassentamentos de Bento Rodrigues e 
Paracatu de Baixo, respectivamente, e 
mediado pelo Sine Mariana. Não haverá 
nenhuma intervenção da Fundação Renova 
na relação entre empregador e empregado.
  Com esse formato, os interessados poderão 
se inscrever em diferentes categorias, 
aumentando as chances de encontrar outras 
oportunidades, além de ter acesso às vagas 
abertas por outras empresas em Mariana. Os 
candidatos ainda poderão realizar o 
acompanhamento online das vagas pelos 
aplicativos Sine Fácil ou Emprega Brasil.
   Para as vagas, as empresas contratantes 
levarão em consideração questões como 

primeiro emprego, pouca experiência e 
fortalecimento da contratação de mulheres. 
Pelo site www.pmmariana.com.br/vagas-
sine, é possível conferir as vagas que estão 
disponíveis.
Status dos reassentamentos
  No reassentamento de Bento Rodrigues, a 
pavimentação da estrada principal que dá 
acesso ao terreno Lavoura, área escolhida 
pelos moradores para ser o local da nova 
comunidade, está na última fase, que é a 
camada asfáltica. A via também está 
recebendo obras de contenção.
   Em Lucila, terreno onde será reconstruído o 
distrito de Paracatu de Baixo, a preparação 
para receber ruas, redes de água e de esgoto 
está em curso. Em paralelo, cerca de 70 
projetos das casas estão em desenvolvimento 
com a participação da comunidade.

empreendedores  e  fornecedores  do 
município, está prevista no Termo de 
Transação e de Ajustamento de Conduta 
(TTAC) e no Termo de Acordo de Mariana, 
assinado com a Câmara Municipal.
  “São ações importantes que fomentam a 
economia de Mariana, não apenas no 
sentido econômico da circulação e geração 
interna de renda, mas também na perspectiva 
de resgate do valor do trabalho como forma 
de realização profissional e pessoal e do 
envolvimento com a sociedade”, explica a 
coordenadora de Programa Socioeconômico 
da Fundação Renova, Ana Lage.
Processo seletivo
   Os interessados em concorrer às 
oportunidades de emprego nas obras dos 
reassentamentos devem cadastrar ou 
atualizar o currículo no Sine Mariana (av. 

    A valorização da mão de obra local é um dos 
compromissos da Fundação Renova para 
executar as atividades de reparação dos danos 
provocados pelo rompimento da barragem de 
Fundão. Na construção dos reassentamentos 
de Bento Rodrigues e Paracatu de Baixo, 70% 
da mão de obra deverá ser de trabalhadores do 
município.
   O pico das obras vai gerar cerca de 4 mil 
vagas temporárias, distribuídas ao longo das 
obras dos reassentamentos e direcionadas 
prioritariamente à população de Mariana e 
distritos. Até agosto deste ano, foram gerados 
aproximadamente 2 mil empregos indiretos 
para moradores do município, além de 140 
contratos com fornecedores locais, totalizando 
uma movimentação de R$ 819 milhões.
  A priorização da contratação local, assim 
como a promoção de capacitações de 

Prefeito Jadir Macedo, 900- Vila do Carmo / (31) 3558-1698 - 9 9611-6827
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& Materiais de Construção

Endereço: Rodovia dos Incondentes, 95 - Chácara, Mariana - MG
Telefone: (31) 3557-1551

(31) 3557-1551

REMOÇÃO DE VEÍCULOS 
ABANDONADOS DAS RUAS 
DE MARIANA É APROVADO 

PELA CÂMARA

firmada entre o município e o Dentran, através 
do pátio credenciado de Ouro Preto, onde os 
veículos apreendidos serão levados”, explica o 
parlamentar.
   Segundo o texto, que segue para sanção do 
prefeito, será considerado abandonado o veículo 
que estiver estacionado em via pública por prazo 
superior a dez dias, impossibilitado de 
locomoção por seus próprios meios, em visível 
mau estado de conservação, com carroceria 
apresentando evidentes sinais de colisão ou 
ferrugem, ou for objeto de vandalismo ou 
depreciação voluntária, ainda que coberto com 
capa ou qualquer outro material.
   O proprietário que tiver seu veículo 
enquadrado nos casos acima será notificado pela 
Secretaria de Defesa Social e terá quarenta e oito 
horas para proceder a retirada do mesmo. Caso 
isso não ocorra, o veículo será removido, 
receberá um Auto de Remoção de Veículo 
Abandonado (A.R.V.A.) e encaminhado ao 
pátio. O mesmo só poderá ser retirado após o 
pagamento das taxas devidas, podendo, dentro 
das especificações da lei, inclusive, ser leiloado.
    Para viabilizar a aprovação do projeto o 
Secretário Municipal de Defesa Social, Braz 
Azevedo, participou da reunião da Comissão 
Permanente de Finanças, Legislação e Justiça 
para explicar sobre o projeto e pediu a 
colaboração da população. “Já estamos fazendo, 
através dos fiscais de posturas, um mapeamento 
dos casos na cidade e também nos distritos, mas 
é importante que toda a população colabore com 
denúncias através do telefone 153, que funciona 
24 horas por dia”, finaliza o chefe da pasta.

  A 31ª Reunião Ordinária da Câmara Municipal de 
Mariana, que aconteceu na tarde desta segunda-
feira, 07, foi marcada pela aprovação do projeto 
que trata de um assunto que já é debatido ao longo 
dos  ú l t imos  anos  pe los  par lamentares 
marianenses. Foi aprovado, por unanimidade o 
Projeto de Lei número 68/2019, de autoria do 
Executivo, que “dispõe sobre a remoção de 
veículos abandonados em vias ou logradouros 
públicos”.
   O vereador Antônio Marcos Ramos de Freitas, o 
Tenente Freitas (PHS) ressaltou a importância da 
lei. “O projeto iniciou sua tramitação nesta Casa 
com minha autoria, mas não poderia ser aprovado 
por  criar  custos  ao  município.  Então, 
encaminhamos ao Executivo, através de 
requerimento, para que ele o reenviasse à Câmara 
para sua regular tramitação e muitas discussões 
aconteceram para sua concretização. Como 
guarda municipal, vimos, no dia a dia, a 
necessidade deste projeto”, destacou o edil.
   O PL nº 68/2019 foi aprovado em única 
discussão e votação e, segundo a justificativa 
apresentada na proposição, a presença dos 
veículos abandonados atrapalha a mobilidade 
urbana, promove a insegurança e ameaça a saúde 
pública, “uma vez que o acúmulo de sujeira e água 
sobre estes veículos ocasionam a proliferação do 
mosquito Aedes aegypti”.
O vereador Juliano Duarte (Cidadania) também 
elogiou a iniciativa do Executivo. “Vendo as 
necessidades da população, também procuramos 
a Secretaria de Defesa Social para elaboração de 
um texto que pudesse amparar as ações de 
remoção do município. Prova disso foi a parceria 

Foto: Ascom/CMM

INSS: CONFIRA A IDADE MÍNIMA 
E O TEMPO DE CONTRIBUIÇÃO 

APÓS A REFORMA DA PREVIDÊNCIA
62 anos para as mulheres
65 anos para os homens
Tempo de contribuição 
15 anos para as mulheres
15 anos (para os homens que já estão no mercado 
de trabalho)
20 anos (para os homens que ainda não pagam 
INSS)
Para quem vale
Para novos segurados e para trabalhadores que 
não conseguirem se aposentar com uma das 
regras de transição
Dica extra: Compreenda e real ize os 
procedimentos do INSS para usufruir dos 
benefícios da previdência social.

     Os segurados do INSS e os servidores públicos 
que se aposentarem após a publicação da emenda 
constitucional que mudará as regras das 
aposentadorias terão de cumprir idade mínima 
para pedir o benefício.
  Esse é o pilar básico da reforma do governo Jair 
Bolsonaro, aprovada em primeiro turno no 
plenário do Senado na terça (1º). Mesmo após 
diversas alterações feitas na Câmara e no Senado 
na PEC (proposta de emenda à Constituição) 
enviada ao Congresso em fevereiro, os pontos 
principais foram mantidos.
  Para pedir o benefício depois da reforma, será 
preciso ter idade mínima de 65 anos, para os 
homens, e 62 anos, para as mulheres, no caso dos 
trabalhadores do INSS e dos servidores públicos 
da União.
  Após a promulgação das novas regras, o tempo 
mínimo de contribuição será de 15 anos para as 
mulheres e de 20 anos para os homens que se 
tornarem segurados do INSS. Homens que já 
estão no mercado de trabalho conseguem pedir o 
benefício com 15 anos de pagamentos. O governo 
queria o mínimo de 20 anos para todos.
   Para os servidores, o tempo de contribuição será 
de 25 anos para homens e mulheres, além de dez 
anos no serviço público e cinco anos no mesmo 
cargo em que irá pedir o benefício.
Reforma da Previdência | Principais mudanças
Idade mínima 
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Endereço: Rua Prof. Waldemar de Moura Santos, 
142 (subida para Câmara 

Municipal)/  Telefone: (31) 3558-6375

CORRETORA@ATENASEGUROS.COM.BR

Endereço: Av. Manuel Leandro Corrêa, 15 - Loja 9 - 
Centro, Mariana - MG / Telefone: (31) 3557-2004

Adriana 
Noivas

Há 15 anos no mercado, fazendo o
seu sonho acontecer.

Alugamos:
*Vestidos de Noivas
*Festas e Damas
*Ternos e Pajens

Avenida Manoel Leandro Correia - 320 - Centro - Mariana - MG

(31) 9 8466-4877

(31) 9 8857-2879

Avenida Manoel Leandro Corrêa - 450 -

Barro Preto - Mariana

Barber Puro Dom 

Endereço: Avenida Manoel Leandro Corrêa, 317 B
- Centro - Mariana/MG 

(31) 996726356 

PROJETO CASA PROMOVE PALESTRA SOBREO PROBLEMA DAS 
DROGAS NA ESCOLA MUNICIPAL BENTO RODRIGUES

acompanhadas de seus professores puderam 
fazer perguntas e conhecer como as drogas 
estão entrando silenciosamente dentro das 
famílias.
Convidamos a todos para curtirem nossa 
página no facebook:
https://www.facebook.com/Casa-De-Apoio-
Sementes-Do-Amor;e  se inscrever no nosso 
canal no youtube : Casa De Apoio Sementes 
Do Amor. Informamos também nosso email 
: sementesamor@yahoo.com . Para que se 
possa ajudar um maior número de pessoas 
possível sua ajuda e apoio são necessários. 
Aos interessados em contribuir, contribua 
mensalmente através dos carnês com 
qualquer valor conforme a possibilidade de 
cada um.

      No último dia 26 de setembro a CASA 
DE APOIO SEMENTES DO AMOR, a 
convite da professora Fátima promoveu uma  
palestra para as turmas do primeiro e segundo 
ano da Escola Municipal Bento Rodrigues.
  A Escola juntamente com a fundação 
Renova, está se preparando para publicar um 
livro sobre as entidades, ou organizações 
sociais de Mariana que fazem algum tipo de 
trabalho caritativo e o projeto CASA foi 
convidado a participar.
   O objetivo da palestra é alertar as crianças a 
respeito dos problemas que o consumo de 
drogas pode trazer para o ser humano e para as 
famílias em geral independente da cor ou 
classe social. Foi um momento de muita 
interação e participação onde as Crianças 

SOCORRER PARA SOBREVIVER

tudo o que for humanitariamente possível, 
inclusive assistência veterinária.
   Bidu e Tininha também participaram do 
evento para reforçar a necessidade do socorro. 
Os dois cãezinhos foram vítimas    de 
atropelamento na cidade e não foram 
socorridos pelo condutor, mas, felizmente, 
foram resgatados por voluntarias da IDDA, 
levados a uma clínica veterinária parceira e 
sobreviveram. A dupla foi adotada e já está 
distribuindo amor em seus novos lares.

PASSEIO SEGURO -  Para um passeio 
seguro e confortável com seu pet é preciso estar 
com acessórios corretos. Uma das dicas é usar a 
coleira de peitoral ao invés da que prende o 
animal pelo pescoço. A coleira de pescoço não 
é tão segura e se o cão puxar muito, pode causar 
uma lesão na traqueia. Para a escolha da guia, a 
recomendação é que ela seja mais curta, para 
dar mais controle ao tutor durante o passeio. O 
uso de uma plaquinha de identificação também 
é interessante caso o seu amigo escape.
CUIDADOS PARA O TRANSPORTE EM 
CARRO – O transporte indevido do seu 
animalzinho no carro não causa apenas a perda 
de pontos na carteira e uma multa para pagar, 
pode gerar acidentes graves e colocar em risco 
a sua segurança e a do seu pet. O tutor deve 
transportar o seu bichinho dentro de caixas 
adequadas ao tamanho do animal, as casinhas 
devem estar presas ao cinto de segurança 
adaptado. Outra opção é o cinto para transporte 
de animais que fica preso diretamente ao 
conector de cinto do carro.

as pessoas tenham responsabilidade e 
humanidade para prestar o devido socorro ao 
animal vítima de atropelamento. “Seja ele um 
cão, um gato ou um cavalo, todas as espécies de 
todos os portes devem ter direito a esse socorro. 
Um animal que está na rua não tem consciência 
nem maldade do risco que corre vagando pelas 
vias públicas”, explicou.
Devemos lembrar que também é considerado 
maus tratos: abandonar animal doente, ferido, 
mutilado, bem como deixar de oferecer-lhe 

     São inúmeros os riscos envolvendo cães e 
gatos soltos nas ruas e uma das principais 
ocorrências é o atropelamento dos bichinhos. 
Nesses casos, é extremamente importante que 
tomemos providências o mais breve possível, já 
que quanto mais rápido o animal for socorrido, 
maiores serão as suas chances de sobrevivência. 
Porém, o que mais vemos são motoristas 
ignorando esse tipo de acidente e não prestando 
socorro aos animais.
   Com o objetivo de sensibilizar as pessoas 
quanto a segurança no trânsito, o Instituto de 
Defesa dos Direitos dos Animais (IDDA) 
participou do 1º Dogtran, que aconteceu no dia 
21 de setembro, em Mariana. O evento, realizado 
pela Demutran, em parceria com a IDDA, a 
Guarda Municipal, o Centro de Acolhimento de 
Animais (CAA), Prefeitura Municipal de 
Mariana e comércios parceiros, trouxe ao 
público informações sobre as responsabilidades 
no trânsito relacionadas aos animais.
   Para a presidente da ONG IDDA, Luciana 
Salles, a conscientização é fundamental para que 

Foto: ONG IDDA – Mariana/ Ouro Preto

Feliz dia das crianças
A clínica Design Odonto, em comemoração

ao dia das crianças, está dando 10% de desconto

na limpeza dos dentes!

Ligue e agende seu horário!!!

3557-4262 / 98711-1601

@design.odonto

Endereço: Rua Bom Jesus - 148 - 

Centro - Mariana
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Endereço: Rua Cônego Amando -  nº 285- São José- Chácara 

E-mail: construrey2019@gmail.com
Tel: (31)3558-5353 / 

Whatssap: (31) 98518-7082
Horário de funcionamento: 

7:00h as 18:00h

Entrega imediata e sem frete em Mariana, distritos e região.
Agora Reinaldo Silva é Construrey Materiais de Construção!!!

Endereço: R. do Catete, 449 - Centro, Mariana - MG
Telefone: (31) 3558-5582

CALDAS NOVAS - 25/01 - SAÍDA DE MARIANA

Inclui: *Transporte rodoviário ida/volta
ônibus leito turismo
*2 ingressos por dia
aos parques aquáticos
DiRoma Acqua Park
e DiRoma Splash

*Hospedagem meia 
pensão e bebidas não 
alcoólicas durante a 
refeição
* Guia e comissária de 
bordo

* Almoço extra 
no retorno

Compra - 
Vende -
Troca - 
Financia

Endereço: Rua Helvio Moreira De Morais, 15 - Vila do Carmo / (31) 3558-5129

FRANGOEZA

AVES, PEIXES 
E ALGO MAIS
AVES, PEIXES 
E ALGO MAIS

Trabalhamos com:
*Aves
*Peixes
*Suínos
*Embutidos
*Pizzas
*Lasanhas
E muito mais!

Trabalhamos com:
*Aves
*Peixes
*Suínos
*Embutidos
*Pizzas
*Lasanhas
E muito mais!

TODOS OSTODOS OS

TEMOS FRANGO ASSADO!

31 3558-5762 / 9 8416-1275 * Fazemos Entrega á domicílio
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Por, Dr. René Dentz – Psicanalista e Professor Universitário - Membro do Interna�onal
 Ins�tute for Hermeneu�cs/Alemanha 

   E m  t o d a  n o s s a  v i d a  v i v e n c i a m o s 
constantemente enfrentamentos da realidade. Ela 
se impõe muitas vezes como uma boa novidade, 
em outras implica em uma dura necessidade de 
adaptação ao novo contexto. Desde a tenra 
infância, há uma passagem da simbiose (relação 
entre a figura materna e o bebê, quando existe uma 
espécie de “união”) para a falta, quando somos 
marcados como seres desejantes (ou seja, sempre 
faltantes). A nova realidade que é colocada mostra 
um mundo novo, de perigos, mas também 
atraente. 
   Em momentos seguintes, vivemos transições. 
Estas são novamente desafiadoras,  mas 
necessárias ao nosso desenvolvimento psíquico. 
Na adolescência, por exemplo, o ser humano está 
em uma situação de descobertas, projetando, em 
alguns momentos, a vida adulta, mas ainda sem 
saber de onde retirar os recursos emocionais para 
enfrentá-la.
  Diante de cenários ameaçadores da realidade, 

tendemos a fantasiar e buscar segurança em 
elementos paranoicos, no irreal. Estabelecemos 
realidades mágicas, míticas, fundadas algumas 
vezes em elementos morais para justificar 
determinada realidade. 
   O fato é que o real deve ser reconhecido pela 
nossa “realidade psíquica”, sem fugas, sem 
fantasias e sem ilusões. Em última instância, 
diria mesmo que o desenvolvimento psíquico 
está relacionado a um encontro cada vez mais 
genuíno com o real, uma saída da infância para a 
maturidade existencial. 
  Mais uma vez, o medo é um elemento que pode 
sempre fazer o ser humano recuar. Assim como 
uma criança que teme elementos sobrenaturais, 
o adulto também pode querer voltar a fases 
anteriores de sua vida psíquica por medo, pelo 
desconhecido, por apego ao que já era certo. 
  No entanto, vivemos em um mundo cada vez 
mais aberto, mais horizontal. Nele, estamos 
inseridos em uma fortíssima conexão de afetos, 

que nos mostra em todo momento novas formas 
de vida. O desafio constante é: “Eu poderia viver 
diferente”. 
  Nosso desejo é sim singular, individual e não 
devemos nos enganar achando que o desejo do 
outro é o nosso (o que acontece frequentemente 
devido às conexões de afetos trazidas, 
sobretudo, pelas redes sociais). Por outro lado, 
há também uma grande oportunidade de criação, 
de deixarmos nossa marca, nossa singularidade 
em um mundo de possibilidades. Mesmo que 
não haja ainda reconhecimento e ética (que é 
diferente da moral) pelas individualidades, elas 
são percebidas (nem sempre reconhecidas) 
dentro das redes de conexões. O real também é 
falseado pela  culpa,  que nos retira  a 
autenticidade, nos conduzindo a territórios de 
dor, confusão e sofrimento.
   O caminho de reconhecimento das 
individualidades é essencial a qualquer 
sociedade que se pretenda democrática. Assim, o 

encontro com novas realidades, o desvelamento 
do real é uma via necessária. Muitas vezes, por 
exemplo, temos preconceito porque temos medo 
de conhecer subjetividades que nos parecem 
distantes. O medo se impõe! Em última 
instância, o medo prevalece porque imaginamos 
que essa subjetividade a nós “estranha”, pode 
nos afetar psiquicamente, talvez até mesmo 
provoque mudança em nós mesmos... 
    Enfim, estamos em constante enfrentamento 
do real. A infância está sempre sendo atualizada 
em nossa realidade psíquica, mas o caminho de 
crescimento está justamente em não nos 
escondermos nela. É preciso que estejamos 
abertos ao outro, ao novo e a partir de uma 
síntese constante entre eles e nossa realidade 
psíquica, nos reinventemos. Somos seres em 
constante recriação de nós mesmos!

“Gestão e Cidadania, por Júlio César Vasconcelos - Mestre em
 Ciências da Educação”

utilizadas diversas ferramentas, entre algumas 
q u e  p o d e m  s e r  c i t a d a s .  N a  f a s e  d e 
Autoconhecimento trabalha com Definição do 
Centro de Vida, Eneagrama, Inventário de 
Mapeamento de Competências, e Inteligência 
Emocional. Na fase de Estabelecimento de 
Diretrizes trabalha com a definição de Missão, 
Visão, Valores Pessoais e Metas, no Modelo 
SMART. Na fase de Análise de Contexto, com a 
SWOT Pessoal. Para o estabelecimento do Plano 
de Ação Pessoal utiliza o modelo 5W2H e como 
estratégia de monitoramento, o estabelecimento 
de indicadores de resultados pessoais. A gestão 
de todo o processo tem por princípio o PDCA. 
  Existem diversos tipos de trabalho de 
Coaching, dependendo da demanda do 
profissional que procura a ajuda de um Coach. 
Sendo assim, trabalha com Gestão de Carreira, 
Recolocação Profissional e Melhoria de 
Desempenho Profissional (Professional Coach), 
Melhoria de Relacionamento Interpessoal no 

Trabalho (Relationship Coach) e no Casamento 
(Wedding Coach), Desenvolvimento de 
Liderança (Leadership Coach), Qualidade de 
vida no Trabalho (Life Coach), Motivação e 
Auto-realização (Motivation Coach), entre 
outros.   
A Cesarius Gestão de Pessoas, agora atuando 
em Mariana, é especialista na metodologia 
Coaching já há quase dez anos no mercado. A 
experiência adquirida nesses longos anos tem 
demonstrado que o método é infalível quando 
levado a sério pelo profissional que procura esse 
método. 
   Se você estiver interessado em conhecer mais 
sobre o assunto, faça um contato conosco. Será 
um prazer recebê-lo em nosso escritório.
Conta tos :  cesar ius@cesar iu .com.br  / 
www.cesarius.com.br / (31) 99345-0515

    Provavelmente, você, meu caríssimo leitor, já 
tenha ouvido falar sobre Coach e, naturalmente, 
se perguntado como funciona esse processo. 
Vamos tentar aqui esclarecer a sua dúvida. Quem 
sabe, esse esclarecimento, de alguma forma, 
possa vir a ajudá-lo como pessoa e como 
profissional.
  O profissional que trabalha com essa 
metodologia é denominado de Coach, a pessoa 
que procura esse serviço, de Coachee e Coaching 
é o nome do desenvolvimento do processo. 
  O Coaching é uma metodologia inovadora e 
moderna que visa melhorar o desempenho de 
pessoas, profissionais, grupos e organizações, 
com foco no alcance de resultados positivos, 
através do estabelecimento de metas bem 
d e fi n i d a s .  Tr a b a l h a  c o m  o  p r i n c í p i o 
andragógico-socrático, totalmente interativo, 
onde o Coach utiliza de um conjunto construtivo 
de perguntas poderosas relacionadas ao tema 
proposto, seguidas de respostas emitidas pelo 

Coachee, que o conduz gradativamente ao 
alcance dos objetivos propostos. O Coachee é o 
grande protagonista das mudanças a serem 
implantadas por ele mesmo em si mesmo ou ao 
redor de si; o Coach é essencialmente e 
focadamente o facilitador desse processo. A 
essência é que a solução dos problemas humanos 
está dentro do próprio ser humano.
  A base fundamental do trabalho é formada pelo 
método FARM: Foco, Ação, Resultado e 
Melhoria Contínua e, em síntese, consta das 
seguintes etapas fundamentais para o alcance de 
s e u s  r e s u l t a d o s :  A u t o c o n h e c i m e n t o , 
Estabelecimento de Diretrizes, Análise de 
Contexto, Plano de Ação e Monitoramento das 
ações a serem implantadas.
O Coaching utiliza diversas ferramentas 
resgatadas da psicologia comportamental, da 
neurolinguistica, da administração e da gestão 
estratégica da qualidade, entre outras, no 
desenvolvimento de seu trabalho. Para isso são 

 dentzrene René Dentz

O QUE É O REAL?

COMO FUNCIONA O PROCESSO DE COACHING
“Nada posso lhe oferecer que não exista em você mesmo. Não posso abrir-lhe outro mundo além daquele que há em sua própria alma. Nada posso 

lhe dar, a não ser a oportunidade, o impulso, a chave. Eu o ajudarei a tornar visível o seu próprio mundo, e isso é tudo. ”  (Hermann Hesse)

Viagens Literárias / Instagram: @priscillaportoescritora
Jornalista e autora dos livros “As verdades que as mulheres não contam” e “Para alguém que amo – mensagens para um pessoal especial.

trás... como lixos descartáveis...
 E não é que até na esfera espiritual 
esse sentimento mesquinho está presente! 
Pois, não raras vezes, pensamos: “Ô, meu 
Deus! Por que isso tá acontecendo comigo?”
 Como se Deus fosse o responsável 
por nossas expiações.
 Bom, Ele não é o culpado e nem o 
responsável. 
Mas será que ele aceitaria esta causa: tornar as 
pessoas muito menos egocêntr icas  e 
individualistas?

 No lado passional, os prazeres e as 
paixões imediatas sempre vencendo desafios, 
dificuldades e responsabilidades. E traições e 
deslealdades imperam e se configuram em 
outras duas faces do egoísmo.
 No campo profissional, informações 
úteis aos colegas são retidas. E ajuda sincera e 
desinteressada a eles, então: utopia!
 No lado social, desejos e ambições, 
não poucas vezes, comandam boa parte ou 
período de nossas vidas. E fatos e pessoas, de 
muito maior importância, vão ficando para 

       Acho que vou contratar um advogado para 
me defender dos piores sentimentos humanos. E 
gostaria de entrar em uma grande causa contra o 
egoísmo, primeiramente. Pois é inacreditável o 
nível de egocentrismo a que uma pessoa pode 
chegar.
    E esse é um sentimento que gera desculpas 
esfarrapadas, bem como mentiras homéricas 
para justificativas de atos completamente 
injustificáveis. E, “para nossa não alegria”, é um 
sentimento que está presente em todas as esferas: 
passional, profissional e social.

SÓ DEUS NA CAUSA
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Blog do esporte!! Por Caburé

Fique por dentro de tudo que acontece no 
esporte Marianense e Região!

(3
1
) 
3
5
5
7
-
1
0
0
0

R$68,00 - Entrega 
R$65,00 - Portaria

Ligou....Chegou....

Jatobá - Loja 97 - Rosário - Mariana- MG

(31) 9 8859-9502

(31) 3558-4159

vidracariadiamante2012@yahoo.com.br

10/10/2019 a 17/10/2019

ASSOCIAÇÃO HAMTAI PARTICIPA DO VII TORNEIO NACIONAL DE
KUNG FU/TAICHICHUAN

somando para o crescimento de nossa escola. 
Felizes com mais essas conquistas, nos 
preparamos para participarmos, em 
novembro, do mundial da Chin Woo que 
acontecerá no Paraguai, e nos encontramos 
ainda em campanha para buscar apoio aos 
atletas que lá competirão.

   Trabalhamos com ensinamentos das artes 
marciais chinesas Tai Chi Chuan e Kung Fu.

 A quem interessar, basta entrar em contato 
através dos telefones: 3557 5114/ 98656-
7928/ 98479699 ou visite nossa página:
 www.facebook.com/ahamtai. 

  Agradecemos à Prefeitura de Mariana, 
através da Secretaria de Esportes de 
Mariana, que cedeu o transporte para que 
fosse possível a nossa participação nesse 
Torneio. 
   Também agradecemos ao apoio da família 
AHamTai, que sempre está conosco, 

   No dia 06 de outubro, a Associação HamTai 
participou do VII Torneio Nacional de Kung 
Fu/TaiChiChuan, na cidade de Contagem-
MG. Com 10 atletas inscritos, a Associação 
conquistou 14 medalhas, sendo 13 de ouro e 
01 de prata, e ainda um troféu de 2º lugar pela 
participação da equipe.

1º DESAFIO LEMOS RACE WIZARD ACONTECE EM MARIANA
atleta Beth, também da Equipe SAA, que 
dominou a prova de ponta a ponta.
     O 1º Desafio Lemos Race teve os 
seguintes apoiadores: o vereador Juliano 
Duarte, Wizard, Doze Society, SAA, 
Caburé Eventos, ACM, Seven Bike e 
Ative Sport Artesanal Fit.

      No último final de semana, no Doze 
Society, aconteceu o 1º Desafio de Corrida de 
Montanhas e Passeio Ciclismo, que contou 
com uma grande participação dos atletas de 
Mariana.
    Na Corrida de Montanhas, o grande 
campeão foi o atleta João, da Equipe SAA. Já 
na categoria feminino, a grande campeã foi a 

Foto: Engenho / Divulgação

2ª DIVISÃO DE MARIANA: 
ENGENHO É O GRANDE CAMPEÃO

de 2019.
    O jogo teve uma excelente arbitragem de Tiago 
Freitas e um numeroso público acompanhou a grande 
final.

     No último final de semana, no campo do Guarany, 
aconteceu a grande final da 2ª Divisão de Mariana. As 
equipes Colômbia x Engenho fizeram um grande jogo, 
com a vitória do time do Engenho pelo placar de 2 x 1, se 
consagrando o grande campeão da 2ª Divisão de Mariana Foto: Divulgação

Bola Cheia: para o time do Engenho 
pela conquista da 2º Divisão de 

Mariana;

Bola Murcha: para a direção da Liga 
Esportiva de Mariana que, até o 

momento, não fez nenhum 
julgamento dos jogos da 1ª Divisão, 
nos quais vem acontecendo vários 

problemas e muita confusão 
extracampo.

Dia das crianças é na Aquarela Papelaria!

Muitas opções de brinquedos, livros, jogos

pedagógicos e muito mais!

Rua Direita - 151 - Mariana - MG
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Leticia Aguilar@leticiafaguilar_ /Panetu’s

Agenda da semana
OUT - 12 - Baile Das Antigas Sáb 22:00 · Amiseg · Itabirito, Minas Gerais, Brazil

12 de Out - SÁB - XVI Festival de Cuscuz de Sumidouro - 11:30 · Festival de Cuscuz de 
Sumidouro

OUT 13 - Corrida da Superação - Dom 06:30 · Nova Praça Da Pampulha · Belo Horizonte
14 de Out - SEG - I Semana do Prossional de Letras - 09:30 · Instituto De Ciências Humanas e 

Sociais - ICHS
19 de Out - SÁB - Buteco do Gusttavo Lima em Belo Horizonte - 15 · Estádio Mineirão

Se inscreva
/Panetu’s

Notícia com paulada!
Bolsa Família e
 Saúde e Beleza!

Fique por dentro de tudo que acontece em 
nossa Região de uma forma espontânea e engraçada! 

Claro, com a notícia levada a sério!

Aniversariantes da semana!

Aniversariante do mês de outubro! Karine, te
desejamos todo sucesso do mundo lindona!

Ao que tudo indica, o jovem Pedro Salete será pré -
candidato ao pleito do Legislativo da Primaz de Minas!

Vice Campeão do torneio do Doze Society!
Time: Bar do Celso FC.

Arbitragem com o uniforme patrocinado pelo Jornal
Panetu’s

Sábado (12) é dia do amor da minha vida! Meu papai 
Angelo, que Deus continue te abençoando e iluminando
nossa família! Nós amamos você! Você é nosso alicerce!

Libriana autêntica! Fazendo presença vip por aqui,
Monique Freitas!

Monique Evans toda feliz em sua festinha de
aniversário ao lado de seu papai Perdigão! Felicidades!

Babi Menezes completou mais um aninho de vida na
semana passada! Desejamos muitas felicidades!

Linda!


